



**ASOCIACION ESPAÑOLA DE
MILITARES ESCRITORES
Y**

**CENTRO CULTURAL DE LOS
EJERCITOS**

**“TENDENCIAS GEOPOLÍTICAS.
HACIA UN NUEVO EQUILIBRIO
GEOPOLÍTICO”**

**CF. D. FEDERICO AZNAR FERNÁNDEZ-
MONTESINOS**

**DIA 20 DE FEBRERO DE 2023, A LAS 18:30 HORAS,
SALON DE ACTOS DEL CENTRO CULTURAL DE LOS
EJERCITOS
CALLE GRAN VIA Nº 13, MADRID**



FEDERICO AZNAR FERNÁNDEZ-MONTESINOS

Analista Principal del Instituto Español de Estudios Estratégicos (IEEE) y Profesor del Centro Superior de Estudios de la defensa Nacional (CESEDEN), Capitán de Fragata de la Armada, Licenciado (UNED) y Doctor (UCM) en Ciencias Políticas y de la Administración, Especialista en Religión Cultura y Civilización Islámica y en relaciones de España con el Norte de África, Diplomado de Estado Mayor, Especialista en Submarinos y Comunicaciones.



Autor de cuatro libros y de más de 200 de artículos académicos principalmente sobre temas relacionados con Teoría de la Guerra, geopolítica, Terrorismo, Polemología y Sociología. Profesor en diferentes másteres y otros títulos académicos sobre estos aspectos.

SINOPSIS CONFERENCIA

La guerra de Ucrania, una guerra en el espacio europeo y con una potencia nuclear, acredita el momento de reequilibrio geopolítico que vivimos. Esto se traduce en un incremento del gasto militar cuando, hasta hace poco, el poder parecía reducirse a una mera comparativa entre los PIB de los países. En esta línea, China se sitúa a la cabeza con un 18% PIB mundial, seguida de Estados Unidos (15%) y la UE (13%). Y eso cuando geográficamente domina Rusia; pero, militar y tecnológicamente, lo hace Estados Unidos. Iberoamérica, África y el mundo islámico no encuentran su lugar. Surgen alianzas geopolíticas como el AUKUS en una vuelta a la contención y fenómenos como el yihadismo pierden visibilidad.

El retorno del estado nación tras la pandemia, parece haber dado paso a una globalización sin suficientes instrumentos de gobernanza, lo que implica la vuelta a las políticas de poder. Faltan recursos naturales; el espacio exterior, transparente, sigue desregulado cuando hasta un 60% del PIB mundial puede depender de él; y la tecnología es capaz de cambiar súbitamente las reglas de juego y afectar a la geopolítica. La globalización, que también globaliza lo indeseable, hará que todo llegue; nada es ya suficientemente lejano.